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Assemblée générale 

de l’année 2022 

 
 
Gaétan souhaite la bienvenue aux personnes présentes, il est 19h35. De cette manière, il 
ouvre la séance. 
 
La feuille de présence est remplie par les membres en fonction des membres qui se sont 
inscrits, et des personnes présentes. 
 
Il signale que la région romande s’excuse de leur absence mais leur assemblée générale 
est le lendemain de la nôtre. 
 

1. Lecture et approbation du PV 

 
Ordre du jour approuvé. 
Le PV de la dernière AG est approuvé à l’unanimité. 

 
2. Lecture des rapports annuels. 

 
a) Rapport du président pour l’année 2021 

 
Chers membres, 
Cette année, j’ai effectué ma première année au poste de président, autant vous dire que 
je ne l’ai pas vu passer. 
Avant d’entrer dans les détails de ces 12 derniers mois, je tiens à remercier l’ensemble 
des membres pour leur soutien et leur implication à faire vivre la société. 
Je remercie aussi les responsables de cours et les moniteurs qui s’activent avec 
motivation au bord du bassin. 
 
Activité 2022 

Week-end à ski 
En raison du Covid qui rodait encore nous avions décidé, de ne pas maintenir le week-end 
à ski. 
 
Watt Air Jump Festival 
Le 5, 6 et 7 août 2022, le Watt Air Jump Festival avait lieu à St. Blaise. Ce festival au bord 
du lac proposait de nombreuses activités ludiques et sportives. La société y était présente 
avec trois bénévoles, afin d’assurer la sécurité nautique de leur activité phare, le fameux 
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BLOP. Cette activité se compose d’un gros coussin d’air posé sur le lac sur lequel des 
personnes sautaient d’un côté pour faire éjecter une personne couchée de l’autre côté. 
Notre but : rassurer, mettre en sécurité et secourir les personnes éjectées et atterrissant 
dans l’eau. 
 
Apéritif des Jubilés 

Depuis 2021, nous avons mis cet formule apéritif-dinatoire, afin de vous retrouver et de 
fêter les jubilaires de nos membres. Cette année, nous étions une quinzaine ici même, 
chez Codec. À cette occasion, Olivier Girard, notre ex-webmaster de notre ancien site web 
a été remercié comme il se doit. De plus, lors de cette réunion, nous avons nommé 
François Wermeille et Teddy Monnier comme membres honoraires. 
La formule à l’air de bien fonctionner, nous allons donc la répéter cette année 2023 pour 
les jubilaires des 55 ans de notre société. 
 
Sortie des cadres 

Nous avons fait notre sortie des cadres le 8 et 9 octobre 2022. C’est onze participants a 
qui nous avons offert une sortie à Rulantica, le nouveau parc aquatique d’Europa Park. Le 
lendemain, certains ont pu prolonger le week-end à leur frais dans les attractions d’Europa 
Park. 
 
Torrées des enfants 

Le samedi 15 octobre 2022 a eu lieu notre torrée annuelle à la Vue des Alpes. Les élèves 
et les moniteurs sont montés à pied depuis Cernier pour partager un bon saucisson. 
L’après-midi, ils sont allés faire des descentes de toboggan avant de repartir à pied sur 
Cernier. Cette torrée est financée par notre participation à Support Your Sport, proposé par 
la Migros. 
 
Noël 
Le mercredi 14 décembre a eu lieu notre traditionnel Noël du Sauvetage. Film, piscine, 
spaghetti et biscômes étaient au programme pour les enfants. Pour les adultes vins chaud 
et sâlés. 
 
Comité 

Organisation 

Au niveau du comité, nous nous sommes réunis à 6 reprises au cours de l’année. 
L’objectif principal de cette année était de faire faire face aux manques de moniteurs et de 
garder des cours de qualités pour nos juniors et jeunesses. 
Nous avons fixé un comité qui comprend également les responsables de soirées et les 
moniteurs, afin de pouvoir discuter de la bonne marche des soirées et d’être à disposition 
pour les remarques ou questions. Cette rencontre nous permet également de mieux nous 
connaître et de faire la connaissance des éventuels nouveaux moniteurs. 
 
Présence 

Nous avons représenté la société lors de l’ARRO (Assemblée romande) qui s’est déroulée 
le 5 février 2022 à Romont. Nous étions également présents à l’Assemblée des délégués 
à Sursee. 
 
Restructuration des cours juniors & cours; jeunesse 

A la fin de l’année 2021, nous avons constaté que les cours juniors ne se déroulaient pas 
comme nous le souhaitions. Le comité a assuré sa présence et son soutien au bord du 
bassin jusqu’à l’été. N’ayant pas pu trouver de nouveaux moniteurs, nous avons décidé de 
restructurer provisoirement nos deux soirées de cours en espérant trouver une solution 



 

 

pour la rentrée 2023. Notre responsable jeunesse a donc réorganisé les enfants en 
fonction du nombre de moniteurs disponible sur les différentes heures de cours. Je la 
remercie pour son implication puisqu’elle a été fortement sollicitée dans ces mouvements. 
Une solution finale a pu être proposé pour la rentrée de janvier 2023, avec l’arrivée de 
nouveaux moniteurs fraîchement brevetés. On espère pour voir compter sur les nouveaux 
moniteurs quelques années. 
Effectifs 

Pour finir, je vous présente les effectifs pour cette année, ceux si sont en baisse. L’objectif 
pour 2023, va être d’augmenter légèrement le nombre de membres juniors et jeunesse. 
Les chiffres juniors s’expliquent par un non suivi des deux anciennes responsables des 
cours juniors, comme expliqué précédemment.  
 
 

Membres Début 2022 Début 2023 Différence 

Actifs 147 145 -2 

D’honneurs 16 16 0 

Honoraires 12 14 +2 

Passifs 10 10 0 

Juniors 51 23 -28 

Jeunesse 35 35 0 

Total 271 243 -28 

 

 
Arrivant à la fin de mon rapport, je vous remercie pour votre écoute, ainsi que pour la 
confiance accordée. Je réitère mes remerciements pour le comité et vous remercie tous 
pour votre implication au sein de la SSS Val-de-Ruz. 
 
Gaétan Jeannet 
Président 
 
Question : 
L’assemblée n’a pas de question, l’assemblée approuve le rapport du président. 

 
b) Rapport du chef technique pour l'année 2021  

 
Entraînements brevetés, lundi, mercredi 4-5 participants Vacant  

Nous sommes toujours à la recherche d'un entraîneur pour s'occuper de ce groupe. Pour 
l'instant, chacun s’entraîne selon les envies des personnes présentes. Il y a en moyenne 4 
à 5 participants les lundis et mercredis. 
 

Juniors, mardi 4 moniteurs 51 élèves Vacant  

Estelle a donné sa démission du poste de responsable en avril. Les cours juniors ont cette 
année été impactés par le manque de moniteurs le mardi. Pour pallier à cela, le comité 
s’est relayé pour assumer la permanence et avoir une personne majeure au bassin. Au 
deuxième semestre, la première heure a été fermée et les élèves sont allés s’entraîner le 
mercredi. La deuxième heure a pu continuer d’être assurée par deux moniteurs majeurs.  



 

 

Les moniteurs en exercice durant le 1er semestre ont été Romain, Ambre, Mathilde et 
Noémie.  
Au deuxième semestre, les moniteurs étaient Romain et Ambre.  

Effectifs au 01.01.2022 : 51 élèves.  

Effectifs au 31.12.2022 : 29 élèves.  

 
Jeunesse, mercredi 10 moniteurs 35 élèves Coralie  

Durant le premier semestre, les élèves des cours jeunesses ont continué de travailler leurs 
techniques de nages. Nous avons également pu les initier aux techniques de sauvetage et 
aux relais des championnats suisses.  
 
Un brevet jeune sauveteur a également été donné par Evan et Coralie, avec 7 élèves.  

Durant le deuxième semestre, les élèves jeunesses (soit la deuxième heure du mardi et la 
deuxième du mercredi) ont pu commencer le Super Cross nautique. Les élèves ont pu 
expérimenter les techniques de sauvetage (notamment via le mannequin et la banane).  

 
8 enfants sont venus à la torrée.  
Nous sommes montés à pied à la Montagne de Cernier, pour y manger les saucissons et 
les tommes. Puis, les enfants ont pu profiter du toboggan de la Vue des Alpes avant de 
redescendre à pied en direction de Cernier.  

 
Le Noël du sauvetage 

Le Noël du Sauvetage s’est déroulé en fin d’année, sous sa forme standard. Les élèves 
ont donc regardé un film, mangé les 4 heures, sont allés à la piscine, ont retrouvé Marin et 
son équipe cuisine pour le repas. Les parents ont pu partager un verre de vin chaud et 
échanger avec les moniteurs durant l’apéro. Le Noël s’est terminé avec la remise des 
résultats du Super Cross. Le Noël a rassemblé 37 élèves, 54 parents et 16 frères et 
sœurs.  
Au premier semestre, les moniteurs ont été : Evan, Margot, Marine, Thibault, Gaétan et 
Coralie.  
Au deuxième semestre : Marie, Chloé, Joanie et Evan à la première heure ; Noémie et 
Coralie à la deuxième heure.  
Effectifs au 01.01.2022 : 35 élèves.  

Effectifs au 31.12.2022 : 28 élèves.  

 
Brevets Base, Plus et Pro Pool, Cours de recyclage  
Deux cours Pool Base, Plus, et BLS-AED ont eu lieu en janvier et en septembre.  

Les cours de recyclage BLS-AED, Pool Plus et Pro se sont déroulés en avril et en octobre.  

Les recyclages pour la HEP ont été organisés les samedis 26 mars et 26 novembre.  
Les moniteurs suivants ont travaillé dans ces cours et recyclages : Charlène, Nathalie, 
Nicolas et Daniel. Merci à toutes et tous.  

 
Formation et Recyclage Expert Pool  
Charlène, Nathalie et Daniel ont suivi le recyclage expert en novembre à Romont. Le 
cours était axé sur le modèle Sport des adultes (ESA) et chacun à dû préparer une mini 
leçon en prenant en compte les nouveaux modèles d'enseignement. Les thèmes pour 
cette année étaient focalisés sur les actions Transmettre et Encourager. Nicolas a décidé 
de ne plus remettre à jour son brevet de moniteur. Lætitia est recyclée jusqu'au 
31.12.2023 et ne désire plus continuer ensuite. Il sera indispensable de former de 
nouveaux cadres sur la saison 2024-2025, afin d'assurer le bon fonctionnement de nos 
futurs cours et recyclages.  
 



 

 

Jeunesse et Sports  
Aucun moniteur n’a suivi la formation CIM ou J+S, ni les recyclages J+S.  

Le cours d'introduction moniteurs (CIM) n'est plus assuré par Jeunesse et Sports, mais 
par Swiss Aquatics, sous la dénomination d'examen d'admission.  
Les cours et entraînements n'ont pas été annoncés à J+S, car nous n'avions plus de 
moniteurs recyclés.  
 
Recyclage de nos moniteurs juniors et jeunesse  
Il a été décidé en comité de proposer à chaque moniteur et membre du comité un cours 
de recyclage sur un samedi, afin que chacune et chacun soient à jour dans le domaine du 
sauvetage et des premiers secours. En effet, tous nos cadres n'ont pas tous leurs brevets 
régulièrement recyclés.  

 
Gardiennage à Engollon  

Nous avons difficilement trouvé 5 volontaires pour assurer 8 gardes à Engollon. La liste 
n'était de loin pas pleine. Le problème est que la plupart des membres actifs supposés 
faire du gardiennage sont aussi engagés par la piscine comme garde-bain.  
 
Mesures COVID 

Le siège central de la SSS a prolongé d'une année la validité des différents brevets en 
raison de la suppression de cours ou de la diminution de candidats à cause de la 
pandémie. Une liste mise à jour se trouve sur le site de la SSS.  

 
Formations et recyclages BLS-AED  
Le siège central a eu de nombreuses discussions avec les responsables du secourisme 
(SRC) en fonction de nos brevets BLS-AED. Il a été finalement décidé de continuer sous 
l'égide de la SRC, avec quelques ajustements sur le nombre de participants et de 
moniteurs, ainsi que de l'utilisation de mannequins avec un contrôle de l'efficacité de la 
réanimation.  
Nos cours seront donc toujours certifiés SRC et ont désormais l'appellation Module BLS-
AED et CR BLS-AED. Concernant les ventilations, elles sont maintenues. Les autres 
organes offrant ce type de cours les ayant abandonnées seront priés de les réintroduire. 
Une petite modification : Pour les enfants, on commence par 5 insufflations, suivies de 15 
compressions, dans un rapport 15:2. En cas de noyade, on débute par 5 insufflations, 
ensuite 30 compressions, rapport 30:2. 
 
Cours SSS Val-de-Ruz :  
 

Cours : Nombre Participants 

Jeunes sauveteurs 1 7 

Module Expérience 0 0 

Pool Base 2 4+15 (19) 

Pool Plus 2 4+14 (18) 

Pool Pro 1 7 

BLS-AED 2 5+12 (17) 

Recyclage Pool Base 0 0 

Recyclage Pool Plus 6 10+13+7 (HEP), 7+8+6 (HEP) (51) 

Recyclage Pool Pro 2 4+4 (8) 

Recyclage BLS-AED 3 16+15+11 (HEP), 11+7+8 (HEP) (68) 



 

 

Total des brevets depuis 1968  3170 

 

Activités diverses SSS Val-de-Ruz : 

Date Manifestation, lieu Participants Remarques 

11.06-14.08 Gardiennage à Engollon 8 gardiens sur 10 week-ends 

09.09 Apéro jubilaires 15 membres, Codec à Dombresson 

15.10 Torrée 8 enfants, Montagne de Cernier 

08-09.10 Week-end des cadres 11 participants, Rulantica, Europapark 

14.12 Fête de Noël 53 enfants, 54 parents, La Fontenelle 

 

Activités diverses SSS romande et suisse : 

Date Manifestation, lieu Participants Remarques 

12-13.11 Recyclage Experts, Romont 3 Charlène, Nathalie, Daniel 

 Formation Experts 0  

 Rencontres suisses 0  

 Cours CIM 0  

 Cours J+S 0  

 Recyclage J+S 0  

 

 
Je tiens à remercier tous les moniteurs et cadres qui ont œuvré lors de ces quelques 
cours, entraînements et manifestations tout au long de l’année écoulée 

 
Le chef technique  
Daniel Boichat 

 
Question : 
Pas de question, approuvé à l’unanimité. 
 

c) Présentation des comptes 2022 

 
Cette année s’est soldée avec un bénéfice de CHF 2'811.90. Paar rapport à ce qui avait 
été budgété. 
 
Ceci s’explique principalement par :  
 
- Une seule personne a recyclé sa formation JS et aucun moniteur n’a participé à un 
cours JS. Ce poste permet donc une économie de CHF 1'180.-.  
- Il n’y a pas eu de participation à la formation expert. Trois personnes ont, en 
revanche, recyclé leur formation expert. Ceci permet donc une économie d’un peu plus de 
CHF 500.- 

- Le matériel acheté est revenu à un peu plus de la moitié de ce qui a été budgété. 
Seuls des palmes ont été achetées, et non le mannequin comme prévu.  

- Les championnats suisses jeunesses n’ont pas eu lieu, les dépenses sont donc à 
CHF 0. Pour les championnats suisses adultes, nous n’y avons pas participé. 



 

 

- Seuls 8 enfants ont été inscrits à la torrée, ainsi, les dépenses liées à cette dernière 
correspondent à un peu moins de CHF 400.- par rapport au budget.  
- À l’inverse, les frais liés à Internet ont coûté plus que budgété, car nous avons pris 
l’entreprise ayant créé le site pour effectuer la maintenance.  

- Les frais liés aux formations pool et aux recyclages ont coûtés plus que prévu, car 
plus de cours ont pu être organisés. Néanmoins, cela se compense dans les produits, 
puisque les recyclages ont rapporté CHF 2'000.- de plus que budgété et les cours un peu 
moins de CHF 500.-.  
- Les cotisations sont de CHF 600.- inférieures au budget, du fait de la baisse 
d’élèves.  
- Un cours jeune sauveteur (dans la rubrique autre cours) a été organisé avec moins 
d’élève que prévu.  
- La subvention de la loterie Romande Sport Toto a été de CHF 1'000.- supérieure.  
- Finalement, « Migros support My sport » provient du fond que la Migros a accordé 
aux clubs sportifs participant à Support My sport.  

 
Coralie explique l’état des comptes de la société.  Actif, passif, notamment les factures qui 
étaient en suspend. 
 
 La caissière 

 Coralie Balmer 

Question : 
Pas de question, le rapport est accepté à l’unanimité. 
 

d) Vérificateur de comptes 

 
Margot et Samantha valident la tenue des comptes et décharge la caissière. 

 
Les différents rapports sont acceptés à l’unanimité. 

 
3. Décharge du comité 

 
Par approbation le comité est déchargé de ses fonctions. 

 
4. Nomination du président 

 
Le comité propose Gaétan Jeannet, au poste de président. Il est réélu à l’unanimité. 
 

5. Nomination des autres membres du comité 

 
Voici les propositions du comité : 
 
Vice-président : Stéphane Nicolet 
Secrétaire : Virginie Meyer 

Caissière : Coralie Balmer 

Chef technique : Daniel Boichat 
Chef matériel : Margot Liberek 

Responsable joie annexe : Thibault Favre-Bulle 

Responsable média et Archive : Amanda Jenni 
Assesseur : Carole Chassot 
 
Le comité tel que présenté est élu à l’unanimité. 



 

 

 
6. Nomination des vérificateurs de comptes 

 
L’année prochaine les vérificateurs seront : Chloé Berton et Evan D’Agostino 

Nous élisons le suppléant.  
Il s’agit de Christophe Jossi 
 

7. Présentation du budget 2022 

 
 
Charges  
 
Nous avons revu à la hausse les frais liés aux cours pool et recyclage, sur la base de 
2022.  
 
Par ailleurs, plusieurs moniteurs sont en attente de faire leurs cours CIM et JS, ainsi que 
les recyclages. Ces points ont donc été laissé pour cette année.  

En revanche, aucun moniteur ne participera au recyclage de la formation Expert et le 
cours 2023 est complet, cette rubrique a donc été budgété à 0.  

 
Concernant le matériel, nous avons budgété CHF 3'500.-, afin de financer l’achat d’un 
nouveau mannequin massage cardiaque, les nôtres n’étant plus réparables. Par ailleurs, 
nous souhaitons acheter des tenues pour nos moniteurs.   

 
Nous espérons également pouvoir participer aux championnats suisse jeunesses et 
adultes.    
 
Les frais liés à Internet ont également été revus à la hausse, du fait de la maintenance.  
 
Le week-end à ski, a été descendu du fait que ce n’est pas un week-end mais une soirée. 
 
Produits  
 
Pour les produits, nous avons revu à la baisse les cotisations des membres, étant donné 
que nous en avons moins.  
  
Les autres points restent stables.  
 
Ainsi, le budget 2022 présente un déficit de CHF 7’540.-. 
 

La caissière 

Coralie Balmer 

 
Question : 
 
Nicolas, est juste étonné d’avoir un si grand perte si on ne forme personne.  

Réponse : 
Gaétan précise que la perte de membre et que le comité réfléchit à être plus présent sur le 
s réseaux sociaux.  
L’assemblée vote et approuve à l’unanimité les rapports. 

 
8. Propositions présentées par les membres 



 

 

 
Cotisation : 
Nicolas demande si le comité à l’intention de monter les cotisations 

Réponse :  
Gaétan dit que vu la perte de membre ce n’est pas à l’ordre du jour, le but de la société et 
d’apprendre à nager et pas de s’enrichir. 
 

9. Divers 

 
Samantha : 
Elle demande ce que le comité a prévu pour dynamiser les cours et retrouver des 
membres. 
Réponse Comité : 
Nous sommes ouverts à toutes propositions, nous parlons de notre présence à Evologia. 
 
Nicolas : 
Il remercie le comité pour le concours du radoteur et le linge, qu’il a reçu à domicile, et 
remercie également le comité pour son implication au sein de la société.  
 
 
Gaétan remercie les personnes présentes et clôture l’assemblée à 20h16. 
 
 
 
 La secrétaire 

 Virginie Meyer 


